

PANORAMA | Empleo

El paro crece en el último mes en Andalucía en 4.416 personas debido al final de las contrataciones de verano

El sector servicios concentra el 87% del incremento, mientras bajan los desempleados en el resto de sectores productivos

Redacción

Lunes 4 de octubre de 2021 - 18:19



El paro subió en Andalucía en 4.416 personas (0,55%) durante el pasado mes de septiembre, debido al final de las contrataciones de verano. Con este incremento, una subida previsible puesto que el paro siempre suele aumentar en septiembre, la cifra de desempleados se sitúa en la comunidad autónoma en 800.810 personas. En España, el paro bajó en 76.113 personas (-2,28%).

En los últimos 12 meses, el desempleo sin embargo descendió fuertemente en Andalucía en 155.091 personas (-16,22%), el segundo mayor descenso del paro interanual de toda la serie estadística. Por su parte, el descenso español fue de 518.683 personas (-13,73%). Andalucía fue la comunidad, en el cómputo interanual, en la que más bajó el paro en términos absolutos, y lo hace a mayor ritmo que España (dos puntos y medio más) y aportando el 29% del descenso nacional.

El incremento mensual del paro andaluz se debió principalmente a los servicios (12.960 parados, 2,49%), sector que concentra el 87% de la subida, mientras que baja en el resto de sectores productivos: agricultura (-7.073 parados, -9,69%), construcción (-3.042 personas, -3,97%) e industria (-219 desempleados, -0,47%). El paro subió en 1.790 personas (2,24%) entre el colectivo sin empleo anterior.

En relación al mismo mes del año anterior, el paro descendió un -22,32% en el colectivo sin empleo anterior, -19,40% en la agricultura, -15,54% en los servicios, -13,80% en la industria y -12,16% en la construcción.

Por sexos, el paro bajó el pasado mes de septiembre un -0,59% entre los hombres y se incrementó un 1,34% entre las mujeres. Respecto a septiembre de 2020, bajó -18,97% en el colectivo masculino y -14,27% en el femenino.

Por edades, el paro creció un 5,06% entre los menores de 25 años, 0,33% en el grupo de entre 25 y 44 años y 0,04% en los mayores de 45 años. En términos interanuales, bajó un -29,60% en los menores de 25 años, -22,28% en el colectivo de entre 25 y 44 años y -7,41% en los mayores de 45 años.

Datos provincializados

El paro descendió el pasado mes en las provincias de Almería (-2,61%), Sevilla (-1,91%) y Córdoba (-0,98%), y subió en Cádiz (4,39%), Málaga (1,97%), Granada (1,23%), Jaén (0,57%) y Huelva (0,17%).

Con respecto a septiembre del año anterior, el paro bajó en todas las provincias: Málaga (-18,94%), Granada (-18,41%), Almería (-17,38%), Córdoba (-16,54%), Cádiz (-14,95%), Huelva (-14,48%), Jaén (-14,39%) y Sevilla (-14,36%).

Con respecto a la contratación, en Andalucía se firmaron en el último mes 412.950 contratos, lo que representa un incremento del 36,28% con respecto al mes anterior y del 12,11% con respecto a septiembre de 2020.

Seguridad Social

Con respecto a los datos de afiliados a la Seguridad Social, septiembre se cerró con un descenso de -2.882 cotizantes en Andalucía, hasta situarse el número total en la comunidad en 3.158.924 personas (-0,09% en comparación con el anterior mes).

En los últimos doce meses, la afiliación en Andalucía creció en 119.731 cotizantes, un incremento de un 3,94%, por encima de la media del país, que se situó en el 3,47%. La comunidad es la tercera en la que más suben los afiliados en el conjunto del país.

Autónomos

Andalucía registra en septiembre un nuevo récord en el número de autónomos, con 561.382 trabajadores por cuenta propia. En el último mes, Andalucía que sigue siendo la comunidad con más autónomos del país, suma 963 trabajadores por cuenta propia (0,17%). En España, aumentan los autónomos en 4.272, por lo que prácticamente uno de cada cinco nuevos trabajadores por cuenta propia los aporta nuestra comunidad.

En el último año, Andalucía aumenta su afiliación al RETA en 16.931 personas.